
  

 

Niederschrift 

der 30. Sitzung des Ortschaftsrates Stadt Seehausen 

am 11.04.2024 Anbau, Friedensplatz 9  

AZ: 101505.22-10-30  

 
 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:  19:55 Uhr 

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 

Herr Eckhard Jockisch OBM Stadt Seehausen   

Mitglieder 

Frau Kathrin Hanusch     

Herr Martin Heine     

Herr Thomas Leitel     

Herr Philipp Münchmeyer     

Herr Jörg Weisel     

Protokollführer/in 

Frau Ina Nohr     

 

 

Abwesend: 

Mitglieder 

Herr René Cunaeus     

Herr Heiko Mollenhauer     

Herr Frank Müller     

 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
 

 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 3 Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 23.11.2023  

 4 Bericht des Ortsbürgermeisters  

 5 Einwohnerfragestunde  

 6 Fortschreibung Haushaltskonsolidierungskonzept 2024 

Vorlage: 411/BM/19-24 
 

 7 Haushaltssatzung 2024 

Vorlage: 412/BM/19-24 
 

 8 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates  

Nichtöffentlicher Teil 

 9 Abstimmung über die Niederschrift (nichtöffentlicher Teil) vom 

23.11.2023 
 

Bürgerinnen und Bürger  
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 10 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates  

 

 

 

 

Öffentlicher Teil 

TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 

 

OBM Herr Jockisch  

- begrüßt alle Anwesenden. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung fest. Die Be-

schlussfähigkeit ist mit sechs von neun Ortschaftsräten gegeben. 

  

TOP  2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 

- es gibt keine Änderungsanträge.  

 

einstimmig beschlossen Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  3 Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 23.11.2023 

 

- zur Niederschrift gibt es keine Änderungsanträge. 

 

einstimmig beschlossen Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters 

 

OBM Herr Jockisch 

- teilt mit, dass die Kosten für die Straße Am Röthebach noch ermittelt werden. 

- zu den defekten Straßenlampen in der A.-Bebel-Str. und Am Seeblick informiert er, 

dass die Elektrofirma erst ein Messgerät besorgen musste und nun auf der Suche nach 

einer Tiefbaufirma ist. Der Fehler liegt an einem Erdkabel in Höhe des Grundstückes 

„Moritz Hof“. 

- am 27.04.2024 begeht die Ortsfeuerwehr Stadt Seehausen ihr 140+1-jähriges Beste-

hen. Begonnen wird mit einer Festveranstaltung um 18:00 Uhr im Sonnensaal. 

- am 01.05.2024, 10:00 Uhr wird der Maibaum aufgestellt. Die Kita ist mit einem Pro-

gramm vertreten. Die Feuerwehrkameraden und die Schützen übernehmen die Versor-

gung. 

- die Jahreshauptversammlung der FF ist erfolgt. Marco Wartenberg wurde wieder als 

Ortswehrleiter gewählt. Herr Kluge war anwesend und lobte die positive Entwicklung 

der Ortsfeuerwehr in den 7 Jahren seiner Amtszeit. 

- eine weitere Jahreshauptversammlung führte der Förderverein der Feuerwehr durch. 

Dieser besteht aus 60 Mitgliedern. Davon sind die Wenigsten Mitglieder der Ortsfeu-

erwehr. 

- führte ein Gespräch mit dem Gemeindearbeiter Mario Finke, bezüglich der Grün-

schnittentsorgung durch den SV Seehausen. 

Im Container der Einheitsgemeinde, der in der Dreilebener Straße, in Seehausen steht, 

wird anderes als Grünschnitt mit entsorgt und dies kostet die Verwaltung viel Geld. 

Jetzt wurde der Container verschlossen. Herr Finke erklärte auch, dass die Anwohner 
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der Dreilebener Straße am Ortseingangsschild immer Grünschnitt und Laub ablagern, 

damit es die Arbeiter mit abfahren. Hier muss das Ordnungsamt / Bauamt eingrei-

fen. 

 

TOP  5 Einwohnerfragestunde 

 

- entfällt, da keine Einwohner anwesend sind. 

 

TOP  6 Fortschreibung Haushaltskonsolidierungskonzept 2024 

Vorlage: 411/BM/19-24 

 

OBM Herr Jockisch 

- führt zum Haushaltskonsolidierungskonzept 2024 (HKK 2024) und zum Haushalt 

2024 aus. 

- eine erhebliche Kostensteigerung im Haushalt sind die Personalkosten, durch die neu-

en Tarifabschlüsse, für alle etwa 200 Mitarbeiter in der EHG. 

- positiv für die FF Stadt Seehausen ist die Anschaffung eines Rüstwagens (Kosten 

667.000,00 €) für die FF der Stadt Wanzleben - Börde, der in Seehausen stationiert 

wird. 

 

Herr Heine 

- sagt, dass man sich beiden Beschlüssen nicht verschließen sollte. Das HKK 2024 läuft 

in diesem Jahr aus und es sind keine Gebühren- oder Steuererhöhungen enthalten. 

- für Seehausen ist enthalten: Mediendigitalisierung für die Grundschule, Paulskirche 

über Stadtkernsanierung, Malerarbeiten Grundschule (OBM ergänzt, dass das die Flu-

re sind.). Straßenlampen, Abriss Kaufhalle in 2025, Straße Am Röthebach, Spielplatz 

Am See in 2026. 

 

Herr Leitel 

- warum wird zusätzliches Personal für die Digitalisierung benötigt? Kann man das 

nicht extern vergeben? 

Verantwortlich: Hauptamt/Personal  

 

Der Stadtrat der Stadt Wanzleben - Börde beschließt die Fortschreibung des Haushaltskonso-

lidierungskonzeptes 2016 bis 2024 für das Haushaltsjahr 2024 der Stadt Wanzleben - Börde, 

gem. § 100 Abs. 3 KVG LSA i. V. m. § 1 Abs. 2 Nr. 7 KomHVO LSA.  

 

einstimmig empfohlen Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  7 Haushaltssatzung 2024 

Vorlage: 412/BM/19-24 

 

- es gibt keine weiteren Ergänzungen zum Haushaltsplan 2024. 

 

Der Stadtrat der Stadt Wanzleben - Börde beschließt gem. § 100 KVG LSA die Haushaltssat-

zung der Stadt Wanzleben - Börde für das Haushaltsjahr 2024 mit dem Haushaltsplan als Be-

standteil und gem. § 106 KVG LSA den Finanzplan und das Investitionsprogramm bis 2027.  

 

einstimmig empfohlen Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   
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TOP  8 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

Herr Leitel 

- sagt, dass am Freitag an der Paulskirche ein kleiner Arbeitseinsatz erfolgt. 

- zur Einsturzsicherung der Kirche sagt er, dass ein weiterer Förderantrag gestellt wur-

de, da der Bund ein weiteres Förderprogramm zum Denkmalschutz auflegte. Die Be-

antragung der Aufstockung der 100.000 € erfolgte mit Hilfe des Egelner Kirchenkrei-

ses. Wenn dies genehmigt wird, könnte mehr als die Notsicherung erfolgen. 

- in der Zeitschrift „Monumente“ ist ein Artikel über die Paulskirche enthalten. Über ei-

nen QR-Code kann man auch für die Kirche spenden. Er half bei dem Artikel mit. 

 

Herr Weisel 

- fragt nach der eingestürzten Mauer Ecke Ringstr./Mühlenberg.  Sicherung der Stelle 

ist erfolgt. Dadurch ist aber der Gehweg blockiert, der in dieser Straße nur einseitig ist. 

Wann erfolgt dort eine Reparatur? Da dieser Schaden dem Landkreis gemeldet wurde, 

soll dort nachgefragt werden, wie der Stand ist. 

Verantwortlich: Ordnungsamt / Bauamt 

- fragt, ob schon Vereinsförderung beantragt wurde. 

 

OBM Herr Jockisch 

- antwortet, dass er das Geld in diesem Jahr der FF Stadt Seehausen zur Verfügung stel-

len will. 

 

Die Ortschaftsräte kritisieren, dass er dies allein entschieden hat. Dazu hätte er die Ortschafts-

räte befragen sollen, ob sie diese Entscheidung mittragen. 

 

Frau Hanusch 

- ergänzt, dass es noch mehrere Vereine in der Stadt gibt, wie den Förderverein Kita / 

Schule, der am 01.06.2024 auf dem Sportplatz von 10:00 Uhr bis 15:00 Uhr auch ein 

Fest veranstaltet. Frau Gründer ist die Vorsitzende. 

 

 

Der Ortsbürgermeister schließt den öffentlichen Teil der Sitzung.  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

gez. Eckhard Jockisch gez. Ina Nohr 

Vorsitzende/r  Protokollant(in) 
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